

**STUDI KOMPARATIF PENAFSIRAN QS : AL-SYŪRĀ AYAT 23 PERSPEKTIF
TAFSIR AL-MISHBAH DAN TAFSIR AL-ĪMĀZĀN**

SKRIPSI

Oleh:

**Teguh Hidayat S
NIM: 20211700334028**



**PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
UNIVERSITAS KH ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2025**

**STUDI KOMPARATIF PENAFSIRAN QS : AL-SYŪRĀ AYAT 23
PERSPEKTIF TAFSIR AL-MISHBAH DAN TAFSIR AL-MĪZĀN**

SKRIPSI

Diajukan kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Universitas KH Abdul Chalim Untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Ilmu
Al-Qur'an dan Tafsir

Oleh:

Teguh Hidayat S
NIM: 20211700334028

Dosen pembimbing:

Achmad Zainul Arifin M. Th. I
NIDN: 2127048901

**PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2025**

ABSTRAK

Hidayat S, Teguh. 2025. **Studi Komparatif Penafsiran QS: Al-Syūrā Perspektif Tafsir Al-Mishbah dan Tafsir Al-Mizān.** Skripsi. Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Al-Quran dan Tafsir. Universitas KH. Abdul Chalim Pacet Mojokerto. Pembimbing: Achmad Zainul Arifin, M.Th.I

Kata Kunci : *Ujrah Kenabian, Tafsir Al-Mishbah, Tafsir Al-Mizan*

Penelitian ini mengkaji tentang tafsir QS. Al-Syūrā ayat 23 tentang ujrah kenabian perspektif Tafsir Al-Mishbah dan Tafsir Al-Mizan. Dalam konteks dakwah masa kini, isu mengenai upah bagi dai sering menjadi perdebatan antara idealisme dakwah dengan realitas kebutuhan hidup. Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan terkait penafsiran kedua tokoh kepada ayat tersebut serta merelevansikan dengan isu pemberian upah kepada para dai para era kontemporer.

Jenis penelitian termasuk pada penelitian pustaka (*library research*) dengan menggali sumber terkait dengan konteks ujrah kenabian dengan menjadikan Tafsir Al-Mishbah dan Tafsir Al-Mizan sebagai data primer, sedangkan data sekunder berupa buku, jurnal, dan literatur lain yang relevan. Selanjutnya data tersebut akan dianalisis secara analisis-komparatif.

Secara garis besar, ada beberapa hal yang menjadi hasil dari penelitian ini. *Pertama*, mengetahui penafsiran kedua tokoh pada QS : Al-Syūrā ayat 23 dan perbandingannya. *Kedua*, mengetahui sikap yang harus diambil para pendakwah pada masa ini sesuai dari penafsiran kedua tokoh tersebut. Jadi penafsiran keduanya memiliki kesamaan dalam membahas ujrah yakni Nabi tidak meminta apapun atas dakwahnya melainkan kasih sayang kekeluargaanlah yang dimintanya. Kemudian keduanya memiliki perbedaan dalam memahami makna kasih sayang terhadap kekeluargaan yakni; Quraish Shihab memaknai secara universal ditujukan kepada mereka yang memiliki integritas keilmuan dalam berdakwah. Sedangkan menurut Ṭabaṭaba'i lebih spesifik kepada *Ahlul Bait* (keturunan Nabi) dengan maksud mereka yang memiliki otoritas dalam melanjutkan perjuangan Rasul. Adapun sebagai pendakwah hendaknya meneladani Nabi dalam berdakwah dengan tidak menjadikan materi sebagai tujuan utamanya, melainkan dikarenakan kasih sayang kepada umat dalam memberikan motivasi kepada diri dalam berdakwah.

Dengan begitu dapat disimpulkan bahwa nilai-nilai kekeluargaan, kasih sayang, dan ketulusan menjadi fondasi penting dalam hubungan antara da'i dan umat, serta dalam menjaga esensi dakwah sebagai pengabdian kepada Allah SWT. Pesan bagi masyarakat harus lebih bijak dalam memilih sosok tauladan yaitu tidak hanya menilai dari keturunannya melainkan yang dinilai yaitu keteladan moral dan intelektual yang dimilikinya.

ABSTRACT

Hidayat S, Teguh. 2025. **Comparative Study Of QS Interpretation: Al-Syūrā Perspective Tafsir Al-Mishbah and Tafsir Al-Mizān.** Thesis. Faculty of Da'wah and Ushuluddin. Al-Quran and Tafsir Science Study Program. University of KH. Abdul Chalim Pacet Mojokerto. Advisor: Achmad Zainul Arifin, M.Th.I

Keywords: *Ujrah Kenabian, Tafsir Al-Mishbah, Tafsir Al-Mizan*

This study examines the interpretation of QS. Al-Syūrā verse 23 about prophetic ujrah from the perspective of Tafsir Al-Mishbah and Tafsir Al-Mizan. In the context of today's da'wah, the issue of wages for preachers is often a clash between the idealism of da'wah and the reality of life's needs. This study aims to explain the interpretation of the two figures to the verse and relate it to the issue of giving wages to preachers in the contemporary era.

The type of research includes library research by exploring sources related to the context of prophetic ujrah by making Tafsir Al-Mishbah and Tafsir Al-Mizan as primary data, while secondary data are books, journals, and other relevant literature. Furthermore, the data will be analyzed comparatively.

Broadly speaking, there are several things that are the results of this research. *First*, knowing the interpretation of the two figures in QS: Ash-Syūrā verse 23 and its comparison. *Second*, knowing the attitude that must be taken by preachers at this time according to the interpretation of the two figures. So the interpretation of both has similarities in discussing ujrah, namely the Prophet did not ask for anything for his preaching but the familial affection he asked for. Then both have differences in understanding the meaning of familial affection, namely; Quraish Shihab interprets universally addressed to those who have scientific integrity in preaching. Meanwhile, according to Ṭabāṭabā'i, it is more specific to *Ahlul Bayt* (descendants of the Prophet) with the intention that they are the ones who have the authority to continue the Prophet's struggle. As for the preacher, should emulate the Prophet in preaching by not making material as the main goal, but because of love for the people in motivating themselves in preaching.

Thus it can be concluded that the values of kinship, compassion, and sincerity are important foundations in the relationship between da'i and the people, as well as in maintaining the essence of da'wah as a service to Allah SWT. The message for the community must be wiser in choosing a role model, namely not only judging from his descent but what is judged is his moral and intellectual example.

تجريدي

هدایت ، س تیقوه. ٢٠٢٥ . دراسة مقارنة لتفسیر القرآن الشورى الآية ٢٣ التفسير المصبة والتفسير الميزان. اطروحة. كلية الدعوة وأصول الدين. برنامج دراسة القرآن والتفسير. جامعة الحج عبد الحليم باسيت موجوکيرتو. المشرف: أحمد زين العارفين ، ماجستير في

التربية العليا

الكلمات المفتاحية: عورا كنابيان، تفسير المشبهة، تفسير الميزان

تبحث هذه الدراسة حول . تفسير القرآن الشورى الآية ٢٣ عن العجرة النبوية من منظور تفسير المشبهة وتفسير الميزان. في سياق دعوة اليوم، غالباً ما تكون مسألة أجر الداعي نقاشاً بين مثالية الدعوة وواقع احتياجات الحياة. يهدف هذا البحث إلى شرح تفسير الشكلين للآية وأن يكون وثيق الصلة بمسألة إعطاء أجر للداعي في العصر المعاصر.

يشمل نوع البحث المكتبي من خلال استكشاف المصادر المتعلقة بسياق العجرة النبوية باستخدام تفسير المشبهة وتفسير الميزان كمعطيات أولية، بينما البيانات الثانوية في شكل كتب ومحللات ومؤلفات أخرى ذات صلة. علاوة على ذلك ، سيتم تحليل البيانات في تحليل مقارن. بشكل عام ، هناك العديد من الأشياء التي هي نتيجة هذا البحث. أولاً ، معرفة تفسير الشخصين في القرآن سورة الشورى الآية ٢٣ ومقارنتها. ثانياً ، معرفة الموقف الذي يجب على الدعاة اتخاذها في هذا الوقت وفقاً لتفسير الرقمن. وهكذا فإن تفسير الاثنين له أوجه تشابه في مناقشة العجرة، أي أن النبي لم يطلب شيئاً لدعوته بل كان العاطفة العائلية التي طلبها. ثم كلاهما لهما اختلافات في فهم معنى المودة العائلية ، وهي: قريش شهاب مخصص عالمياً لأولئك الذين لديهم نزاهة علمية في الوعظ. وفي الوقت نفسه ، وفقاً طباطباً أكثر تحديداً لأهل البيت (أحفاد النبي) بقصد أنهم هم الذين لديهم السلطة في مواصلة نضال النبي. أما بالنسبة للوعاظ، فيجب على المرء أن يقتدي بالنبي في الوعظ من خلال عدم جعل المادة هدفه الرئيسي، ولكن بسبب المودة للناس في تحفيز أنفسهم في الوعظ.

وبالتالي ، يمكن الاستنتاج أن قيم الأسرة والمودة والإخلاص هي أسس مهمة في العلاقة بين الداعي والأمة ، وكذلك في الحفاظ على جوهر الدعوة كإخلاص لله سبحانه وتعالى. يجب أن تكون الرسالة الموجهة إلى المجتمع أكثر حكمة في اختيار نموذج يحتذى به، أي ليس فقط الحكم على أحفادهم ولكن أيضاً الحكم على أمثلتهم الأخلاقية والفكرية.